

Continúan discrepancias en negociaciones agrícolas de la OMC

Las negociaciones que sostuvo el Comité de Negociaciones Comerciales de la Organización Mundial del Comercio (OMC), culminaron el 1º de julio pasado sin que sus 149 miembros se pusieran de acuerdo en materia de acceso a mercados y subsidios comerciales a los bienes agrícolas y no agrícolas.

El principal problema radica en el logro de un acuerdo balanceado respecto a los tres pilares de negociación agrícola, es decir, acceso a mercados, ayudas internas y subsidios a la exportación. Por una parte, Estados Unidos está planteando reducciones dramáticas de los aranceles notificados tanto por los países desarrollados como en desarrollo ante la OMC; por la

otra, la Unión Europea y el G-10 han sido bastante conservadores es sus propuestas, y el G-20, liderado por Brasil, se encuentra en un punto medio.

En cuanto a ayudas internas también se encuentran

se ha tenido el mayor avance, por los acuerdos logrados en la ronda ministerial de Hong Kong, en diciembre de 2005. Allí los países desarrollados acordaron eliminar, entre los años 2008 y 2013, los subsidios que aplican, y los países en

los subsidios de exportación en el marco multilateral. En bienes industriales las dificultades giran en torno del nivel de ambición de los recortes de los aranceles consolidados, y en las flexibilidades a los países en desarrollo.

EL PRINCIPAL PROBLEMA RADICA EN EL LOGRO DE UN ACUERDO BALANCEADO RESPECTO A LOS TRES PILARES DE NEGOCIACIÓN AGRÍCOLA, ES DECIR, ACCESO A MERCADOS, AYUDAS INTERNAS Y SUBSIDIOS A LA EXPORTACIÓN.

diferencias entre las propuestas de los bloques de países respecto a su grado de disminución. En cuanto a subsidios a la exportación

desarrollo, en un período mayor, hasta 2018. Todavía no se ha logrado acordar la manera específica en que se realizará el desmonte de

Luego de la crisis registrada en esta reunión del Comité de Negociaciones Comerciales de OMC, se estableció un proceso intensivo de consultas entre el director general de esa organización y los países miembros, para facilitar, lo más pronto posible, algún acuerdo en materia de establecimiento de modalidades, tanto para bienes agrícolas y no agrícolas, de manera que se logren culminar las negociaciones a finales de 2006, según lo previsto. ☐

